

CONTRIBUCIÓN DE LOS NUEVOS PAPIROS A LA FIJACIÓN DEL TEXTO DE HESÍODO

JOSÉ ANTONIO FERNÁNDEZ DELGADO
Universidad de Salamanca
jafdelgado@usal.es

1. La edición hoy estándar del conjunto de la obra de Hesíodo, la de F. Solmsen en OCT, 1970, hizo uso de los 38 papiros que contenían parte del texto de *Teogonía*, *Trabajos y Días* o *Escudo* y eran conocidos en ese momento, aparte de los correspondientes a la obra fragmentaria, cuya edición corrió a cargo de R. Merkelbach y M. L. West en el mismo volumen de OCT. De aquellos, 28 papiros que contenían parte del texto de *Teogonía* habían sido utilizados por West en su fundamental edición comentada de este poema (Oxford 1966) y 8 ya utilizados por Solmsen más 13 editados posteriormente que contenían parte del texto de *Trabajos y Días* fueron utilizados por West en su no menos importante edición comentada de dicho poema (Oxford 1978). A partir de ahí 11 papiros más de *Teogonía*, 12 de *Trabajos y Días* y 7 del *Escudo de Heracles* han sido publicados (o, en un par de casos, P. Berol. inv. 12319 y P. Antin. 118, aunque ya publicados no fueron utilizados por los editores), sin que la segunda edición del conjunto de la obra hesiódica por Solmsen (Oxford 1990) se haya hecho eco de los publicados hasta ese momento (3 de *Teogonía*, 15 de *Trabajos y Días* y 2 de *Escudo*).

En sendos trabajos anteriores y con motivo de la edición del volumen de Hesíodo, correspondiente a la tríada de obras supues-